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广西科技大学第二届教职工代表大会暨工会会员

代表大会第一次会议提案工作报告
林天翔

（2021 年 3 月 25 日）

各位代表、同志们：

受学校“两代会”提案工作委员会的委托，我向大会作提案工作

报告。报告分为三个部分，一是上一次“两代会”提案办理情况；二

是本次“两代会”提案的征集情况；三是关于做好提案工作的几点建

议。

一、一届八次“两代会”提案办理情况

2019 年 1 月 18 日，学校召开了一届八次“两代会”。一届八次“两

代会”共征集到代表提案 28 件，经工会归类整理，校提案工作委员会

审查，共立案 4 件，一般性建议 24 件，提案内容涉及民生福利、教学

管理、后勤保障、科研管理、校园规划、人才引进、校园文化、权益

保障等方面。闭会后，提案工作委员会将提案分别转交相关承办单位

办理。党校办、组织部、人事处、团委、后勤处、国资处、计财处、

研究生处、教务处、柳东校区管委会、科研处、体育学院、保卫处、

基建处、医学部、网络中心、工会等承办和协办部门按要求认真办理

落实。截至 2019 年 4 月 18 日，一届八次“两代会”提案全部办理完
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毕，处理意见及落实情况于 2019 年 4 月下旬逐一反馈给提案人，做到

提案件件有落实，100%回复。此外，提案工作委员会于 2019 年 12 月

19日通过分工会主席 QQ工作群和工会委员 QQ工作群将提案办理回复

情况进行公示，并要求各分工会将回复结果转各单位代表了解，进一

步落实教职工知情权、参与权、表达权和监督权。

二、二届一次“两代会”提案征集情况

为了加强和改进“两代会”提案工作，提高“两代会”提案质量，

在本次大会召开之前，学校提案工作委员会通过工会于 2020 年 10 月

16 日下发了《关于做好二届一次教代会提案征集工作的通知》，对提

案征集工作进行了布置。各分工会按照提案征集通知要求，组织动员

代表提交提案。代表们本着对学校改革和发展高度负责的态度，在调

查研究和征询教职工意见的基础上，结合实际，从不同角度为学校出

主意、想办法、献良策。截止 2020 年 11 月 30 日，大会共收到提案

18 件，经审核汇总，其中关于职工福利与民生方面 5 件，办学条件方

面 4 件，校园文化方面 2 件，校园秩序方面 3 件，人才引进方面 1 件，

科研管理方面 1 件，队伍建设方面 2 件。（提案清单详见附件）。

本次“两代会”所征集到的提案是代表们针对学校改革发展实际

和存在的问题而提出的，体现了各位代表和广大教职工关心学校，支

持学校发展，积极参与学校民主管理的主人翁精神。学校提案工作委

员会于2020年12月 10日召开会议，对所收到的提案进行了认真审议，

最后确定符合立案条件的提案 3 件，一般性意见、建议 15 件。

三、做好提案工作的几点建议

各位代表，提案工作是“两代会”行使参与学校民主管理和民主

监督职能的一项重要工作，也是代表履行职责、行使民主权利的一项
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重要内容。为了进一步做好提案工作，我代表提案工作委员会提出以

下三点建议：

1.进一步重视提案工作。提案工作是广大教职工贯彻执行学校现

代大学制度，行使民主管理和民主监督权力的重要途径，是凝聚全校

智慧力量、推进高水平大学建设的重要制度安排，是学校教职工关心

学校发展、参与决策、行使民主权利的主要方式。学校教职工对学校

的改革与建设、对涉及群众切身利益的重大问题，都可以通过代表提

案反映意见。搞好“两代会”的提案工作，对促进学校的民主政治建

设，保障决策的民主化、科学化，维护群众的切身利益关系重大。希

望各位代表高度重视提案工作，以认真负责的态度和主人翁精神，在

广大教职工中广泛征集意见，忠实履行代表职责，自觉从学校事业发

展大局着眼，从工作实际入手，充分考虑广大教职工的合理诉求，积

极主动参与提案工作，为促进学校发展多提合理化建议，多出好主意。

2.进一步提高提案质量。从本次“两代会”征集提案的情况来看，

存在代表撰写提案积极性不够，提案数量不多，选题不准，内容针对

性不强、可操作性不高等现状。有的提案调研不充分、表述不规范、

反映问题笼统，提出对策建议空洞，难以操作；有的提案没有做到一

事一案，在一件提案中同时反映若干件事和提若干方面的建议，内容

涉及多个承办单位（部门），难以确定提案主办方和协办方；有的提案

虽然能够发现和反映工作中的突出困难和问题，但由于代表对相关政

策规定学习了解不够，对学校有关工作进展情况没有深入调研，提出

的建议或滞后、空泛，或脱离实际，缺少具体实施和改进建议；另外，

从提案内容来看，针对我校高水平大学建设所需要的一流学科建设、

一流队伍建设、一流管理建设等重点领域的，宏观的，具有建设性的
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提案数量总体偏少，希望引起广大代表们的重视并为此作出努力。

3.进一步抓好提案落实。提案办理是一项政策性强而又严肃的工

作，更是职能部门工作能力和工作作风的集中反映。从以往提案处理、

落实情况来看，大多数承办部门能够高度重视代表的提案，并以此作

为密切联系群众、改进工作作风、提高管理服务水平的契机，采取多

种方式听取代表意见建议，努力促成提案的落实解决。同时我们也看

到，在提案办理过程中，个别部门与提案人缺少沟通，主动服务意识

不强，处理不够积极，解释多改进少、重答复轻落实的现象依然存在。

真诚希望各承办部门进一步重视“两代会”提案工作，把提案的办理

作为本部门的一项重要任务，夯实责任，狠抓落实，使提案真正落到

实处，让代表真正满意。

本次会议闭幕之后，提案工作委员会将按照规定程序积极推进提

案办理工作，请提案办理单位高度重视，采取有效措施，按时保质保

量完成提案办理。欢迎各位代表和广大教职工继续关心、关注、监督

提案办理工作。我们将以落实提案为契机，紧扣学校改革发展和第二

次党代会提出的“11248 目标任务”和“十四五”事业发展规划，忠

诚履职，主动担当，团结动员全校广大教职工，把智慧和力量凝聚到

学校发展上来，以更加奋发有为的精神状态，积极投身学校改革发展

各项事业，为建设国内先进有特色高水平应用型大学献计出力！

感谢代表们一直以来对学校提案工作委员会工作的关心和支持。

附件:广西科技大学第二届教职工代表大会暨工会会员代表大会

第一次会议提案清单
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附件

广西科技大学第二届教职工代表大会暨工会会员

代表大会第一次会议提案清单

1.关于解决东环校区和柳石校区图书馆无线 WIFI 全覆盖的提案

2.加大医学教育教学设备及实验耗材采购经费投入

3.关于持续加强文献资源建设经费投入的提案

4.关于解决我校图书馆藏书空间严重不足的建议

5.柳石校区“正德济生”医学文化育人工程

6.适当增加到柳石、柳东校区课时补贴问题

7.教工餐食补贴建议不要清零

8.加强科研活动，交流和管理的建议

9.关于加强图书馆人才队伍建设的提案

10.多渠道提升医学部专业教师学历

11.制定灵活的医学人才引进制度

12.关于解决学校合同制员工（C 类职工）小孩入园问题

13.加快办理教工市场运作房（集资房）房产证

14.关于科大西门与文韬小学之间修建地下通道或天桥的提案

15.适当设置菜鸟驿站前临时停车时段

16.第一教学楼教职工停车难问题

17.适当解决通往柳东实验楼停车场问题

18.关于在校园里增加露天座椅的提案


